



Preios de suscripción:
 Segovia 1 peseta al mes.
 Provincia..... 3/25 > trimestre.
 Madrid y provincias. 14 > año.
 REDACCION
 Grabador Espinosa, 1.

EL DEFENSOR

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 No se devuelven los originales.
 ADMINISTRACION:
 Grabador Espinosa, 1.

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia

SEGOVIA 28 DE AGOSTO DE 1904.

ESCRIBIENDO.

Salgo del teatro en este momento y me acuerdo que tengo la obligación de escribir para el periódico. No se realmente lo que deciros queridos lectores, pues la política no tiene nada digno de mencionarse, porque no hay que olvidarse que estamos en plenas vacaciones estivales, en lo que todas las manifestaciones de la vida parece que cesan y que nada, absolutamente nada, requiere atención preferente, por parte de nadie.

De muy buen grado hablaría de todos los asuntos que debieran ocupar la atención del Gobierno; pero esto podría resultar del género cursi, ¡tanto se critica ya a los gobernantes! que hasta parece como que los españoles no podemos por menos de censurar a los que están encargados de regir los destinos de la nación, y éstos tampoco pueden menos de asegurar que este es un pueblo ingobernable. Por lo que la verdad no os hablo de ello, pues no quiero mortificaros y quiero que descanséis de críticas políticas.

Otro asunto que esta preocupando mucho a la prensa es el del descanso dominical, y verdaderamente que yo soy partidario con el Bachiller Sansón Carrasco de ese descanso.

¡Que bien me hubiera sabido el que hoy rigiera ya esa ley, pues que me evitaria el escribir este artículo!

Pero en fin el descanso todavía no existe, por lo que yo obrero de la inteligencia vengo obligado a continuar una labor tan ardua como la que supone el distraer al lector y servirle todos los días algo que pueda interesar, algo que no produzca aburrimiento, aun cuando hoy me parece que voy a conseguir cansar a todos los lectores de EL DEFENSOR.

De política local no estaría mal que escribiera en este número, pues asunto no falta, más no quiero ocuparme de ello, porque hay cosas que más vale no mencionarse, por eso dejo de comunicaros algunas noticias muy célebres y muy importantes que podían poner más en evidencia a ciertos personajes, que todos conocemos por sus habilidades, más de todo me abstengo, quiero concluir este artículo sin exponerme a persecuciones injustas, sí, pero que siempre producen disgustos.

No estaba mal que os diera a conocer el plan de campaña que yo seguiría para sacar a nuestro Ayuntamiento de la situación angustiosa porque atraviesa.

Os diría, si de esto tratara, como yo verificaría muy grandes reformas, como llevaría a efecto muy grandes expropiaciones, y acometería muy grandes obras; para lo cual haría desde luego un empréstito, pero hablar de esto, es hablar de la mar, porque ni soy Concejal, ni creo lo seré, y menos, mucho menos, empuñaré la vara de Alcaldía, así es que también es preciso que este asunto le abandonemos.

No estaría fuera de tiempo que os hablara del Ateneo, pero esto está trabajándolo otro compañero y no quiero meterme en lo que no me llaman.

Lo que si voy a deciros es una cosa que todos ya sabeis, y es que el Centenario de Isabel la Católica ya no se celebra, porque la primera de las Isabeles de Castilla hizo muy grandes perjuicios a Segovia en vez de haberla beneficiado en nada, como por esta casa se creía.

En fin, para otra vez procuraremos informarnos mejor, y no volveremos a tratar de asuntos que no pueden agradar a los demás, y no tendremos para nada en cuenta nuestra opinión sino la ajena.

Y ya como me parece haber cumplido con más ó menos fortuna con mi obligación de escribir, si bien antes de colgar la penola os diré, metiéndome en campo ajeno, que la función que anoche se representó en el Teatro Miñón, gustó mucho apesar de su antigüedad.

Y hasta otro día, no hasta otro domingo por que ya habrá empezado a regir el descanso dominical.

Yo.

De teatro. DON TOMÁS.

La gente joven, por el mero hecho de serlo—nos decía anoche un querido amigo—no conoce muchas obras notables, por eso ustedes no conocen el Don Tomás de Narciso Serra.

Claro es que como críticos, no debíamos ha-

blar de la obra, pues ya está juzgada hace muchos años, y ya es conocida de nuestro público; pero como periodistas no podemos menos de dedicar unas cuantas palabras a Don Tomás.

Tiene una versificación tan espontánea y bonita que ya por solo esto es digno de admiración. Pero si á esto se une el estar perfectamente desenvuelto el plan que el autor se trazó, y el que el asunto es interesante y retrato fiel de la realidad, comprenderán los viejos que á los jóvenes nos entretuviera, mejor dicho, nos deleitara la obra de Narciso Serra, en la que las situaciones cómicas abundan, el chiste es correcto, y por último la enseñanza que el autor quiso dar es acabada.

En fin la obra mereció el ser nuevamente aplaudida por los que la conocían y admirada también por los que hasta anoche no habían saboreado tan bella producción.

La compañía.

En el reparto nos encontramos en primer lugar con la señorita Bremón, que desempeñó el papel de Inocencia.

Ya saben mis lectores quien es y como trabaja la señorita Bremón, por lo que sino fuera por rendir el tributo que se debe á la mujer bonita y á la artista insigne no diríamos absolutamente nada más, pero esas dos circunstancias nos obligan a consignar la labor realizada por la simpática señorita Bremón.

Su trabajo anoche fué perfecto, acabado. El verso le dijo muy bien sin tomar afectación de ninguna clase, sino con mucha naturalidad. En las situaciones cómicas rayó a gran altura y claro se está, tan perfecta interpretación la valió muchos y muy merecidos aplausos.

Doña Tomasa encarnó anoche en la elegante señora Alverá, que, como siempre, demostró su conocimiento y su dominio absoluto de la escena, poniendo de relieve su talento de artista que la hace figurar entre las primeras actrices españolas.

Para conocer á la señora Alverá es bastante verla desempeñar cualquier papel; pero si se la quiere admirar como realmente es en sí, es preciso verla hacer la Doña Tomasa de Don Tomás, porque entonces se la descubre esas cualidades tan propias y extraordinarias de que es poseedora.

La bella señora Socías hizo anoche de Niceta, y la criada simpática de la obra de Narciso Serra, resultó ayer mucho más simpática, seguramente, que nunca, porque la señora Socías, que, como ya hemos dicho en otras ocasiones, se la conoce lo bien que estudia sus papeles, hizo una Niceta admirable y digna de los aplausos del público y del nuestro que de muy buen grado se le enviamos.

Don Tomás, fué García-Ortega, que lució todas sus galas, todas sus cualidades y trabajo con verdadero entusiasmo.

Ya es sabido lo que es García-Ortega: un hombre estudioso, un artista de talento, y esto nos lo demostró más, mucho más que nunca anoche.

Una señora que estaba en una butaca cerca de la nuestra exclamó: «Este hombre es admirable. Notad, que habla en verso y lo hace con una naturalidad, que entusiasmo y que hace creer si será él el poeta.» No creemos que por hoy sea necesario decir más que lo dicho por nuestra vecina de butaca, lo cual consignamos con mucho gusto porque vemos que el público juzga como nosotros; pero sentimos hacerlo por si García-Ortega recibe... aplausos dentro de su domicilio conyugal.

Ya saben nuestros lectores que hemos dicho más de una vez que el señor Vilallonga es todo un actor, y principalmente actor cómico, por eso no es de extrañar que ayer hiciera un asistente Zapata, perfecto, que produjo la hilaridad muchas veces y provocó muy justos aplausos.

El señor Alonso, el simpático artista de la compañía de García Ortega fué anoche Jesús, y ya es sabido como acostumbra á desempeñar los papeles que le corresponde al señor Alonso. Pues bien: ayer no perdió por un momento su gracia característica, unido á tener muy estudiada la obra por lo que completó el cuadro, logrando, en unión de todos sus compañeros, hacer una labor en alto grado meritoria, y por la que no podemos menos de aplaudir una y mil veces á los artistas que anoche trabajaron en nuestro coliseo (?), pues

hicieron todo cuanto es posible hacer en la escena.

Y dicho esto concluiríamos esta revista, pero queremos antes dar dos noticias.

Se está preparando el estreno de *El Adversario*, obra que llevará mucha gente al teatro por haber obtenido muy ruidoso triunfo en Madrid.

El público que ayer asistió á la representación de *Don Tomás* fué tan numeroso como distinguido. Para que se pueda formar idea bastenos manifestar que no había ningún palco sin tomar y no llegarían á dos las butacas vacías.

Y hasta el miércoles que iremos a ver *Creced y multiplicaos*.

El 2.º APUNTE.

LA GAUETA DE AYER.

El diario oficial de ayer publica las disposiciones siguientes:

Ministerio de la Guerra.—Real orden concediendo cruz de segunda clase del Mérito Militar, pensionada, al teniente coronel de Estado Mayor del Ejército don Pio Suárez Inclán.

Marina.—Reales decretos disponiendo cese en el cargo de vocal del Centro Consultivo de Marina el contralmirante don Juan Jácome, nombrándole capitán general del departamento de El Ferrol, y nombrando vocal del referido Centro Consultivo al contralmirante don Enrique Sostoa.

Hacienda.—Real orden disponiendo que los productos á base de metileno que se importen del extranjero para desnaturalizar el alcohol se aforan por la partida 139 del Arancel.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Reales órdenes nombrando profesores numerarios de Dibujo de los Institutos de Ciudad Real, Burgos, Baleares y Segovia, á don Manuel Menéndez, don Guillermo Roca, don Emilio Aliaga y don José Diez, respectivamente.

Gracia y Justicia.—Subsecretaría.—Vacantes de plazas de escribanos en los Juzgados de primera instancia de Toledo ó Híjar.

Dirección general de los Registros.—Orden referente á la presentación de documentos por los opositores á notarias y á plazas del Cuerpo de aspirantes al notariado.

Dirección general de la Deudas y Clases pasivas.—Llamamiento de pagos y entrega de valores.

Dirección general del Tesoro.—Disponiendo se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausuras.

Gobernación.—Inspección general de Sanidad exterior.—Anunciando haberse declarado limpias las procedencias de la República de Chile por haber desaparecido la peste bubónica.

Agricultura.—Rectificación á la convocatoria de oposiciones para la provisión de 50 plazas del Cuerpo auxiliar facultativo de Montes.

Sección de noticias.

Ha sido nombrado profesor numerario de dibujo de este Instituto general y técnico don José Diez, á quien enviamos nuestra enhorabuena.

Hoy ha salido para Ceuta á donde ha sido destinado nuestro querido amigo el joven teniente de Artillería, don José Uribe, hijo del señor Presidente de esta Audiencia.

Le deseamos un feliz vi. je.

La Catorcena.
 Hoy se ha reunido bajo la presidencia del señor Cura Párroco de San Miguel, la junta de la Catorcena, habiendo acordado las siguientes funciones religiosas:
 El domingo 4, será la función de Catorcena, saliendo la procesión de San Esteban á la iglesia de Corpus.
 El lunes será la función de la parroquia; el martes las de las Cofradías de Nuestra Señora de la Paz y San José, y el miércoles la función por los difuntos.

Ha dado á luz un hermoso niño la esposa de nuestro buen amigo el conocido industrial segoviano, don Cipriano Allas, á quien damos nuestra enhorabuena.

Subida del pan.
 Parece que los panaderos se proponen subir el precio del pan desde el día primero de Septiembre, el Alcalde señor Entero ha pedido un plazo á los que le han visitado para ocuparse del asunto.

Sr. Alcalde:
 Llamamos la atención de V. S. para que ordene á los guardias de la Policía urbana denunciar á los cocheros que lleven los carruajes metidos por las aceras, con grave riesgo de los transeuntes.

Casa de Socorro.
 A las cinco de la tarde de ayer, fué curado Félix Huertas Herrero, de 18 años de edad, de una pequeña herida en la tercera falange del dedo corazón de la mano izquierda, de pronóstico leve, ocasionada con una hoz estando segando.

Después de curado pasó á su domicilio, calle de Santiago, núm. 22.

—También á las once y media de anoche fué auxiliado Juan Herrero Herranz, de oficio albañil, que vive, Cañuelos 24, de varias erosiones en el carrillo y oreja izquierda, y una contusa con desprendimiento de la uña del dedo meñique de la mano derecha, de carácter leve, salvo complicaciones, por el estado de embriaguez en que se encontraba.

Después de practicada la primera cura, fué trasladado á su domicilio.

No es Gerónimo de San Isidro el individuo que del ramo de serenos que ha pasado al cuerpo de policía como decíamos en nuestro número del viernes sino Raimundo López.

Médico especialista.
 Mañana 29 es el último día que estará en Segovia el Médico especialista Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, y recibirá de 10 á 5 á todos los que padezcan hernias (quebraduras) deformidades de huesos deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados de su invención, que con tan buen resultado viene hace años aplicando dicho médico.

Hotel Burgalesa cuarto núm. 16. Solamente mañana 29.

Kramerina de Pino-Higieno de la boca y **Ronquina Pino**, se venden en la droguería de don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus.

Conferencia telefónica.

Madrid, 5 tarde.
Desde Barcelona.
 Los delegados obreros proponen continuar su campaña por los sucesos de Alcalá del Valle.

También piensan asistir al mítin que se celebrará en Marsella y en el que se declarará el «boycottage» para los productos españoles.

Se censura mucho que algunos individuos hayan inducido á otros para que vayan implorando la caridad pública.

Anglés.
 El Diputado obrero, señor Anglés, ha teleografiado asegurando que los tres obreros detenidos en Vinaroz, sufrieron muy grandes torturas, siendo uno de ellos el obrero Franco.

El señor Maura.
 Telegrafían de Santander dando cuenta de la salida del Presidente del Consejo verificada esta mañana y con dirección á Bilbao.

El viaje le hace por mar el señor Maura.

En honor del señor Almarza.
 Esta tarde se ha verificado en San Sebastián el banquete con que los médicos titulados quipuzcoanos obsequian al Presidente de la Asociación de Médicos titulados de España, á cuyo banquete ha asistido el ilustre tribuno don José Canalejas.

A las dos y media dieron comienzo los brindis, siendo el primero el del señor Acha que pronunció un notable discurso.

Don Aurelio Enriquez tuvo un brindis fogosísimo, en el que dijo que todos los médicos españoles deben imitar á los médicos quipuzcoanos, pues éstos son los que mejor organización tienen.

Como el señor Acha saludó á los señores Almarza y Canalejas dedicándoles muy grandes elogios, así como también el señor Dato por lo mucho que han hecho en favor de la clase médica.

El señor Cortesarena tuvo también un brillante discurso en el que dedicó frases laudatorias para los señores Canalejas, Dato y Almarza.

El señor Montenegro disculpó al señor Dato de la asistencia al banquete y brindó por la Asociación.

El señor Moliner en su discurso se felicitó de ver al señor Canalejas entre los médicos, pues esto le hace pensar que los políticos se preocupan tanto como se merece una clase digna de las consideraciones de todos.

Ha brindado el señor Almarza en un elocuente discurso en el que ha agradecido mucho el banquete con que se le ha obsequiado.

El señor Canalejas ha tenido un discurso elocuentísimo, como todos los suyos, habiendo sido interrumpido en muchas ocasiones, pues su frase hermosa ha provocado aplausos delirantes.

GARCÍA-PLAZA.

Segovia: 1904—Imp. de los hijos de Santiago.

SECCION DE ANUNCIOS

HIJOS DE P. ROMERO. Fuentepelayo y Navalmanzano.

Fábricas de Cera y Curtidos.—Tegidos de seda, lana, hilo y algodón.
Pañolería de China y merino bordado.—Novedades de la estación.
Paquetería, Quincalla y Bisutería.—Cortes aparados—Equipos para novias.

Esta casa tiene el gusto de informar á su numerosa clientela, que procedente de recientes é importantes compras, ha recibido para la presente temporada, grandes cantidades, en cuantos artículos trabaja, las cuales han sido adquiridas ya, con las rebajas consiguientes, al movimiento de descenso en los precios, que empieza á notarse en los mercados productores.

Cuantas novedades han sido hechas por la fabricación, para la presente temporada y la próxima de invierno, se hallan ya representadas, en las existencias de nuestras casas, y rogamos al público examine nuestros precios, comparandolos con otros, en la seguridad de que ha de darnos la preferencia.

Nuestros dependientes visitarán en breve, á nuestra clientela en sus propias casas, para ofrecer los surtidos de las nuestras, y hemos de agradecer al público de antemano, que nos reserve, en su propio beneficio, la compra de cuanto necesite.

Nuestra fabricación de cera, que cada vez tiene mayor aceptación, ha sido mejorada notablemente. en las clases de cerillas ó roscas, á fin de corregir los pequeños defectos que veníamos observando, y podemos garantizar al consumo que hoy, nuestras clases, tanto en velería, como cirios y roscas, no temen la competencia de los demás fabricantes, tanto en resultado como en precios.

En la fabricación de curtidos, podemos hoy servir cuantos pedidos se nos hagan, por importantes que sean en suelas, correones y terneras del país, y hemos de recordar al consumo, que nuestra suela encarnada, es la mejor sin duda alguna, de cuantas se fabrican en España, tanto por su duración, como esmerado trabajo y poco peso, relativamente al tamaño y grueso del cuero, por no emplear nosotros *producto químico ninguno*, para aumentar artificialmente el peso del producto, como hacen otras fábricas, con perjuicio del consumidor.

NOTA.—Esta casa necesita dependientes, que tengan ya algunos conocimientos mercantiles.

Establecimiento de los Tipográfico

Se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía

Hijos de Santluste.

1, Grabador Espinosa, 1

SEGOVIA

Polonio de Lucas

Recibe toda clase de encargos de Madrid á Segovia y viceversa.

En Segovia: Reoyo. 4. Tienda de Vinos.—En Madrid: Siete de Julio, 3—Sastrería.

FERRETERÍA Y CAMAS

DE

Adrián Ramírez

Plaza Mayor, 43, y Sucursal Juan Bravo, 36.

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE:

ADRIÁN RAMÍREZ.

Venta.

Se vende un caballo alazán, de cinco años y tres dedos sobre la marca.

Informarán en la Posada del Toro.

28. Escuderos 28

Se arrienda la casa señalada con el número 28 de la citada calle. Consta de tienda, principal, segundo y desván y en la casa contigua y en el número 20, de la de Desamparados informarán de su precio y condiciones.

Habitación.

Se alquila la del principal izquierda de la casa número 3, en la calle de San Agustín: es amplia, tiene jardín y patio con servicio de agua corriente y pozo.

Curación rápida

de la ciática y reumatismo articular, por rebeldes que sean, con las inyecciones de suero oxigenado.

Aumentando las oxidaciones orgánicas y destruyendo el ácido úrico, se curan las neuralgias, reumáticas, y es el tratamiento más racional.

Se venden aparatos inyectoros cargados con suero oxigenado.

Pedidos y referencias: Director de las aguas oxigenadas,

Retiro, Madrid.

SASTRERÍA MADRILEÑA

DE

Crisanto Berrocal

JUAN BRAVO, 29

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acabarán de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.
Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.—Segovia.

Venta de casas

Una en esta Ciudad, calle del Romero, esquina de los Arcos, número 9. Consta de planta baja, principal, segundo y desván.

Otra en la Travesía del Perucho, número 1. Consta de planta baja, principal, segundo y boardilla.

Otra en la Plazuela de la Casa de la Tierra, número 1. Consta de tienda, principal, segundo y boardilla.

Otra en San Ildefonso, calle de Jardines, número 8. Consta de cuartos, principal, segundo y boardilla.

Darán razón en la Imprenta de este periódico.

Vino y Jarabe de Quina

FERRUGINOSO

(DOSIFICADO)

DE

LLOVET.

TÓNICO-RECONSTITUYENTES.

Empleáanse con excelente resultado en las *cloroanemias, inapetencias, digestiones difíciles, afecciones nerviosas* y para prevenir nuevos accesos de *fiebres intermitentes*.

Precio 4 y 3 ptas. botella.

FARMACIA LLOVET, ESCUDEROS, 4.

DISPENSARIO VILLA-ENRIQUETA.

Cantalejo.—PA. DE SEGOVIA.

DIRECTOR-PROPIETARIO—D. JULIAN GRIMAU DE URSSA

Consultas gratis á los típicos pobres.

A los demás á precios económicos. Se practican toda clase de operaciones

Cura de la matriz por un procedimiento especial del señor Grimau, especialista en estas enfermedades, en las de niños, en las del pecho y crónicas.

Los médicos del Dispensario señores Cabello, Parra y Perdiguero, se dedican á las especialidades de la vista, del estómago, corazón y operaciones.

Horas de consulta todos los días de 11 á 1 y de 3 á 5. Los viernes días de mercado en Cantalejo toda la tarde.

El Defensor.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA

Tiene amplia información telefónica y corresponsales en los principales mercados de cereales de Castilla.

Se admiten **esquelas de funeral** hasta las seis de la tarde.

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Establecerá una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores, se publicarán artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.

No se devuelven los originales.

El pago en la capital se hará por meses vencidos y en la provincia por trimestres.

A los suscriptores se ruega comuniquen al periódico las noticias que sean de interés.

Toda la correspondencia literaria y política á D. Eulogio Martín Higuera.

La administrativa, á D. Santiago Cuenca.—Segovia.